



# IMPACTO VERDE

LABOR UNIAGRARIA

**01** | Página 01

UNIAGRARIA fomenta la articulación de procesos por el campo

**02** | Página 01

Un nuevo espacio para el desarrollo rural

**03** | Página 02

Mercados campesinos en UNIAGRARIA

**04** | Página 02

“Guayupito de oro” presente en UNIAGRARIA

**05** | Página 03

Con éxito concluyeron las mesas de trabajo

**06** | Página 03

Extensionistas internacionales en UNIAGRARIA



**UNIAGRARIA**  
LA U VERDE DE COLOMBIA





## 01 | UNIAGRARIA fomenta la articulación de procesos por el campo

La Fundación Universitaria Agraria de Colombia crea espacios de encuentro entre organizaciones, instituciones de educación superior, población rural, extensionistas y el público general para intercambiar experiencias, articular conocimiento y unir fuerzas por el desarrollo del campo colombiano. Con este objetivo organizó el Primer Encuentro Latinoamericano de Extensión y Desarrollo Rural y el Segundo Foro la Academia y el Desarrollo Rural.

En la apertura del encuentro confluyeron las reflexiones de los doctores: Rafael Mejía López, presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia; Luis Condiens, representante del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura para Colombia; Kenny Lavacude Parra, director general de Acción Cultural Popular; y Jorge Orlando Gaitán Arciniegas, rector de UNIAGRARIA, quienes aseguraron que **el progreso del sector rural está en manos de todos**, pero que el resultado de los esfuerzos que se hagan solo se verá si todos trabajan articuladamente por el mismo fin, dejando atrás los paradigmas impuestos al sector rural dejando de verlo como un tema netamente de producción y valorando más el capital humano por medio de la dignificación en sus condiciones de vida.

Además, los ponentes plantearon la posibilidad de generar una política de articulación de todos los Misterios a favor del campo, dejando atrás los planes cortoplacistas, lo que afecta las generaciones presentes y futuras; envejeciendo el campo e impidiendo entender la extensión como el corazón del desarrollo del sector agropecuario.

Todos los aportes obtenidos en el encuentro tienen la misma meta: **desarrollo y paz en los campos de los países latinoamericanos por medio del progreso de las familias del sector rural** entendiendo que la extensión no es un problema y que se debe capacitar el talento humano de la tierra; generando la solución del conflicto desde las regiones.

## 02 | Un nuevo espacio para el desarrollo rural

Crear lazos y aumentar las posibilidades de educación para el sector rural, generando conciencia en la comunidad campesina de su dignidad, es uno de los objetivos de UNIAGRARIA, por esta razón la institución presentó la propuesta de creación de la Cátedra Interinstitucional e Itinerante de Extensión Rural.

En el marco del Primer Encuentro Latinoamericano de Extensión y Desarrollo Rural y el Segundo Foro la Academia y el Desarrollo Rural, **la Fundación Universitaria Agraria de Colombia presentó la propuesta de creación de un espacio académico en el que se compartirán experiencias de extensión ligadas al emprendimiento.** Entendiendo que las dinámicas del campo colombiano evolucionan rápidamente, las estrategias y prácticas de la extensión deben avanzar al mismo ritmo y formar una conciencia en la población de los procesos agro y su importancia.

La creación conjunta y articulada de la cátedra se propone en el Marco de la Escuela de Pensamiento para el Desarrollo Rural Sustentable -EPDRS-, generando desde el cerebro del campo –la universidad- una nueva concepción de lo rural más allá de la simple territorialización de lo agrícola, formando a las actuales y futuras generaciones.

**La Cátedra Interinstitucional e Itinerante de Extensión Rural propuesta por UNIAGRARIA fue aceptada por las instituciones** presentes: Universidad del Cauca, Universidad Javeriana, UNIAMAZONIA, Universidad de Antioquia, UNIMINUTO y la Universidad de Cundinamarca, creando un compromiso de encuentro trimestral que será de gran importancia para las universidades, sus docentes, estudiantes y el sector rural que será integrado al proceso.





### 03 | Mercados campesinos en UNIAGRARIA

El 18 de agosto, en el marco del Primer encuentro latinoamericano de extensión y desarrollo rural y segundo foro la academia y el desarrollo rural - aportes para la paz, como parte de la programación del evento, se dio la participación de los Mercados Campesinos de la alcaldía de Suba, que además de aportar con excelentes productos a precios económicos para las personas que asistieron a las conferencias, ponencias y mesas de trabajo, participaron como asistentes al evento.

Los Mercados Campesinos buscan posicionar y apoyar la ruralidad aportando con su trabajo una mejor calidad en los productos que conforman la canasta familiar de los ciudadanos de la capital del país.

En esta ocasión en UNIAGRARIA se ofrecieron los mejores productos, elaborados de primera mano por campesinos, sin intermediarios. El reconocimiento y potencialización de la economía campesina, hacen parte de la construcción social que desarrollan diferentes organizaciones sociales dedicadas a aportar valor a la mano de obra de los labradores de la tierra.

La institución conforme a su misión, siempre tendrá las puertas abiertas para propiciar este tipo de eventos, siendo el capital humano del campo el factor más importante para fortalecer la calidad de vida de los agricultores y sus familias.

En este espacio hubo lugar para todo: recordar, vivir y disfrutar del mejor sabor de la comida típica colombiana.

### 04 | “Guayupito de oro” presente en UNIAGRARIA

Dentro de las actividades programadas para el encuentro de extensión y desarrollo rural a UNIAGRARIA llegó la cultura llanera con la muestra folclórica de niños y jóvenes que hacen parte del grupo “el guayupito de oro” del municipio de Fuente de Oro, de la región del Ariari.

La agrupación artística cuenta con una amplia experiencia, ha recorrido diferentes municipios y departamentos promoviendo en sus presentaciones el gusto por las costumbres de la región llanera, integrando a todos los niños y jóvenes que día a día practican los ritmos propios de su territorio.

El guayupito de oro, tiene 8 años de experiencia en baile, interpretación y composición de este género musical típico de la región Orinoquia, cuenta con 1200 estudiantes gracias al apoyo y acompañamiento de docentes de la Institución Educativa El Progreso -INEPRO- cada uno de sus integrantes lleva en su corazón la pasión y gusto por la música demostrando en cada uno de los festivales, ferias y fiestas a las cuales son convocados que a través de la música los sueños se hacen realidad.

La presentación que engalanó la jornada sorprendió a administrativos, docentes, estudiantes, egresados y público en general que se integraron con facilidad y ánimo a los jóvenes.

Esta muestra fue una increíble manifestación de talento y herencia llanera.





## 05 | Con éxito concluyeron las mesas de trabajo

Con la finalidad de discutir las condiciones que deben existir para desarrollar y fortalecer el desarrollo y la extensión rural en Colombia, este primer encuentro congregó diferentes puntos de vista entre campesinos, académicos y estudiantes para concluir y aportar al sector rural del país.

Las mesas de discusión que se instalaron durante el evento estuvieron enmarcadas en las siguientes temáticas: asociatividad y desarrollo rural, gobernanza en contextos rurales, innovación tecnológica para el desarrollo rural, mujer y familia rural y proyectos educativos en contextos rurales.

A las mesas que se instalaron asistieron 43 participantes, 13 de los cuales fueron representantes de organizaciones y asociaciones, 20 entre académicos y estudiantes, además de 10 gremios pertenecientes al sector rural.

Por medio de un espacio de debate y reflexión se abordaron temáticas específicas en cada una de las mesas de trabajo como: la academia y el desarrollo rural, acceso, legalización, formalización y restitución de tierras, ruralidad, cambio climático, grupos étnicos y ruralidad, la asociatividad en el post conflicto y buenas prácticas para intervenir en los procesos de asociatividad.

Esta jornada permitió a los asistentes conocer, definir y elaborar acuerdos contundentes para la solución de problemáticas que aquejan actualmente el sector rural en pro de mejorar y ayudar al campo colombiano a través de proyectos de investigación para el desarrollo rural.

## 06 | Extensionistas internacionales en UNIAGRARIA

Con éxito e impecable participación ponentes internacionales asistieron a las jornadas académicas del Encuentro Latinoamericano de Extensión y Desarrollo Rural.

Los ponentes bolivianos Grover Osmar Victoria Pestañas y Marcelo Javier Amaya Encinas, cautivaron la atención de los asistentes con temáticas referentes a las problemáticas del desarrollo rural en su cultura y políticas agrícolas desarrolladas en Bolivia. El grupo de moderadores, relatores, coordinadores de las mesas de trabajo y sesión de preguntas en las ponencias estuvo representado por administrativos de UNIAGRARIA, académicos y egresados interesados en conocer puntos de vista sobre la ruralidad.

A la jornada que inició en las horas de la mañana del martes 18 de agosto asistieron administrativos, académicos, estudiantes, empresarios de organizaciones dedicadas al trabajo con el sector rural y público en general.

Los asistentes a la jornada académica tuvieron la oportunidad de preguntar y participar activamente en esta actividad enfocada a exaltar y reconocer la extensión como forma de trabajo con comunidades y municipios que conforman el sector rural.



# Charla Internacionalización Conociendo la Cultura Europea

**UNIAGRARIA te invita a conocer  
más de la cultura del viejo  
continente**



Fecha: 28 de agosto de 2015

Hora: 11:00 a.m.

Lugar: Auditorio Auxiliar Sede Principal

Más información:

[www.uniagraria.edu.co](http://www.uniagraria.edu.co)

[prieto.mariaisabel@uniagraria.edu.co](mailto:prieto.mariaisabel@uniagraria.edu.co)

# UNIAGRARIA

---

Producido por  
**Departamento de Admisiones  
Comunicaciones y Mercadeo**

## Dirección

Jimena Gaitán Olivera

## Coordinación

Alejandro Acosta Acosta

## Edición

Geraldine Parra Huertas  
Andrea Hernández Barrera

## Diseño

David Valenzuela Obando

